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Ну что ж, похоже, высказа-
лись наконец-то все. Настало 
время собирать камни – кам-
ни, брошенные в меня как ав-
тора статьи «Подъехали к 
танцполу, а дискотеки – нет» 
(«Радар» № 27). Спасибо всем 
замахнувшимся: надо же, ока-
зывается, все – без греха…

Статья о праздновании в городе 
Дня молодежи вызвала ожида-

емый резонанс – с той целью, соб-
ственно, и публиковалась. Это гово-
рю специально для заместителя гла-
вы С.А. Ряскова, который отреагиро-
вал на мой материал своим («In vino 
veritas?..»), опубликовав его почему-
то в газете «Вестник». Не очень пра-
вильный с точки зрения журналист-
ской этики поступок, но за бесплат-
ную рекламу нашей газеты – спаси-
бо. Так вот, в его масштабном тру-
де об алкоголизации населения есть 
фраза: «автор, сам того не желая 
(почти по Фрейду), сказал правду…». 
Сергей Алексеевич, я не пишу статей 
без цели, тем более, «сама того не 
желая». И всегда знаю, как сдетони-
рует выданная мной информация.

Вообще, люблю подобные матери-
алы, которые вызывают обществен-
ную реакцию и высвечивают корень 
проблемы. В данном случае он – в 
рассогласованности взглядов и дей-
ствий городских структур и отдель-
ных лиц в вопросах молодежной по-
литики в целом, организации моло-
дежного досуга в городе и полярном 
отношении к самой молодежи. От-
сутствие единства понимания в «мо-
лодежном» вопросе доказывает та 
масса звонков и личных встреч, кото-
рая обрушилась на меня после выхо-
да статьи. Меня ругали и благодари-
ли, поддерживали и засыпали возра-
жениями – по теме и без. Нашлись и 
такие, кто утверждал, будто это была 
проплаченная оппозицией мэра ста-
тья, призванная дискредитировать 
главу в глазах жителей города – в 
следующем году ведь выборы. Спе-
циально говорю сейчас об этом от-
крыто, чтобы впредь у нечистоплот-
ных на язык людей не было возмож-
ности преподносить эту мысль в ка-
честве аксиомы.

Между прочим, глава – Сергей 
Викторович Щекалев – ока-

зался самым адекватным из всех, 
кто так или иначе высказался по по-
воду моей публикации. Он спокойно 

воспринял ряд моментов, по пово-
ду которых в той же администрации 
полыхали экспрессивные пожары 
и даже раздавались призывы дать 
мне «коллективный отпор»: распи-
салась тут, понимаешь, управы на 
меня нет… Глава же прекрасно сори-
ентировался в расставленных акцен-
тах – в моей статье открытым тек-
стом была озвучена проблема: моло-
дежь в городе пьет и даже не скры-
вает того, что без хмельных напитков 
ей невесело, неярко, некреативно. 
Да, я не осудила молодых за «игри-
стые» намерения – чего, как выясни-
лось, от меня все и ожидали, но ведь 
и не поддержала их. Я сознательно 
отказалась от каких бы то ни было 
комментариев – просто потому, что 
моей целью на тот момент было по-
дать факты такими, какие они есть, – 
если хотите, голыми, без намере-
ний рядить их в белые или черные 
одежды. И странно, что уважаемый 
Сергей Алексеевич в своей статье 
утверждает: «Автор словно не за-
мечает проблемы…». Да проблема 
была выведена крупным планом на 
высокий помост – перед всеми, толь-
ко без мишуры из интернетовских 
цитат и словоблудия, без набивших 
оскомину нотаций. Не признали?..

Впрочем, об этой проблеме, а 
также о возможных мерах по 

воспитанию антиалкогольного созна-
ния молодежи и о реализации моло-
дежной политики в городе в целом 
мы долго разговаривали с начальни-
ком отдела по делам молодежи На-
тальей Андриевской. Это был дей-
ствительно содержательный, хотя и 
не бесспорный по ряду позиций, раз-
говор, достойный большой статьи, 
которую я сделаю чуть позже. Сей-
час же просто хочу сказать спаси-
бо за тот конструктив, который Ната-
лья Владимировна продемонстриро-
вала в диалоге, несмотря на то, что 
она единственная, кто действитель-
но мог бы иметь личные претензии 
ко мне как автору…

Ну что ж, все камни брошены, а во-
просы между тем остались открыты-
ми.

Молодежь города пьет. И этого не 
отрицают даже сами молодые. Одна-
ко как с этим бороться – толком не 
сформулировал ни один мой собе-
седник. Запретами и ограничениями 
в употреблении спиртного? Пропа-
гандой здорового образа жизни? Пе-
реориентировкой жизненных ценно-
стей? Более профессиональной ор-
ганизацией молодежного досуга? Те-
оретически все всё понимают. Прак-
тически же методы буксуют. Потому 
что во всем должны быть логика и 
единство целей – то есть то, что при-
дает смысл всякому действию. Если 
этого нет, неэффективным окажется 
любой метод.

Так, любому запрету должна 
быть альтернатива. Запретил 

глава продажу спиртного – так помо-
гите главе в реализации его полез-
ных намерений, организуйте «трез-
вую» дискотеку, но такую, чтобы мо-
лодежь на нее пошла. Ведь принял 
же наш народ тот же «безалкоголь-
ный» Сабантуй – потому что было 
весело и ново. И очень неуютно себя 
чувствовали те, кто пришел на празд-
ник плуга и земли с бутылкой. Зна-
чит, можно сделать реальные шаги в 
этом направлении?

Предвижу контрреплики, которые 
мне довелось слышать уже во вре-
мя общения с некоторыми чиновни-
ками: мол, нынешняя молодежь – по-
терянное поколение, ей лишь бы вы-
пить, да еще и развлекайте ее! Во-
первых, речь в данном случае все-
таки идет не о молодежной политике 
в целом, а о празднике, то есть имен-
но о развлечениях. И раз уж мы го-
ворим о том, сколько всего в горо-
де делается для нашей молодежи, 
как эффективно реализуются раз-
личные программы и какие содержа-
тельные отчеты представляются об 
этом, то не суметь провести интерес-
ный, четко спланированный и орга-
низованный праздник для субъектов 
молодежной политики – это, на мой 
взгляд, как минимум непонятно.

А во-вторых, наша молодежь 
все-таки не стремится быть 

«потерянным поколением»: она хо-

Власть и молод¨жь: 
по разные стороны океана?

чет организовываться, объединять-
ся, помогать власти в решении сво-
их проблем. И она права: участие 
самой молодежи в формировании 
и реализации молодежной политики 
является главным принципом этой 
политики. А сегодня – думаю, ни-
кто не будет этого отрицать – статус 
молодежи как системной движущей 
силы в Лесном крайне низок. А был 
бы создан, например, молодежный 
совет при Думе или молодежная па-
лата при главе, молодежные лиде-
ры смогли бы продумывать решение 
тех вопросов, до которых у занятых 
«взрослыми» проблемами чиновни-
ков не доходят руки. Советоваться с 
молодежью о молодежных делах и 
проблемах – это нормально. Более 
того, это – профессионально. Хотя, 
мне рассказывали, наши власти как-
то спрашивали молодежь: чего она 
хочет? В ответ – нереальные вещи 
вроде столичных звезд шоу-бизнеса 
и салюты во все июньское небо. Да, 
неадекват. Значит, тем более нуж-
на помощь молодежных лидеров 
для общения со своим контингентом 
на «своей волне». Как раз в тему 
сказал президент Дмитрий Медве-
дев на заседании Государственно-
го совета «О молодежной политике 
в Российской Федерации» 17 июля: 
необходимо более активно вовле-
кать молодых людей в политиче-
скую и общественную жизнь. И даже 
предложил установить единый воз-
раст кандидатов для избрания в 
представительные органы муници-
пального самоуправления – 18 лет. 
Эта же мысль проходит красной ни-
тью через недавние доклады мини-
стра спорта, туризма и молодежной 
политики Виталия Мутко и депута-
та Госдумы Светланы Хоркиной: мо-
лодежную политику нельзя воспри-
нимать исключительно как идеоло-
гическую сферу – важно создавать 
условия для активного участия са-
мой молодежи в решении всех мо-
лодежных вопросов. Не знаю, кому 
как, но лично мне нравится эта по-
зиция: я знаю, насколько эффектив-
ным бывает результат, когда рабо-

таешь «на одной волне». У нас же 
пока власть и молодежь находятся 
во многом по разные стороны оке-
ана. Отсюда и непонимание высо-
ких целей рисования мелками на ас-
фальте, и неприятие «трезвого» по-
становления главы, и саркастиче-
ские отзывы: «Так это был День мо-
лодежи? А я думал, просто так со-
брались песни попеть…».

Конечно, сейчас, давая коммен-
тарии, я задела только верхуш-

ку айсберга – основные проблемы 
все-таки находятся глубоко под во-
дой, их решение – дело будущего, а 
потому к данному разговору мы еще 
не раз вернемся. Тем более что в не-
далекой (надеюсь) перспективе бу-
дет принят закон о молодежи, а сама 
работа с молодежью будет включе-
на в число критериев эффективно-
сти оценки руководства субъектов 
Федерации. А это значит, что к моло-
дежному вопросу – будь то реализа-
ция масштабных целевых программ 
или проведение традиционного Дня 
молодежи – со стороны государства, 
области и города внимание должно 
быть более пристальным.

жанна РождЕстВЕНсКаЯ.
P.S. Кстати, в газете «Вестник» на-

против статьи С. Ряскова «In vino 
veritas?..», на развороте справа на-
печатан анекдот, ни много ни мало – 
о выпивке и ее воспитательном зна-
чении. Так у кого там что «почти по 
Фрейду», а, Сергей Алексеевич?..

Внимательные лесничане, конечно 
же, заметили, что на телеканале «СТС» 
с июня появились рекламные бло-
ки производства местной студии те-
левидения «Спектр-МАИ». И все рав-
но 13 июля многие горожане «потеря-
ли» сначала областной телеканал, по-
том запутались с «СТС», а вечером ли-
хорадочно искали местные новости. 
Обеспокоенные, они стали звонить и в 
редакции газет, и на телевидение – что 
происходит? «Мы еще раз убедились, 
насколько местные телепрограммы 
нужны горожанам, как много людей 
смотрит нас, – отмечает при встрече 
главный редактор студии ТВ и РВ На-
талья ЛОгИНОВА, – ведь просто шквал 
звонков!».

С 13 июля студия местного телевидения 
«Спектр-МАИ» сменила сетевого партнера – 
теперь им стал канал «СТС». Частота, на ко-
торой вещает студия, осталась прежней, а 
«СТС» поменялся «кнопками» с «ОТВ». Пре-
терпела изменения и сетка вещания местных 
программ: теперь городские новости выходят в 
понедельник, среду, пятницу – с 18.30 до 19.00, 
повторы во вторник и четверг с 13.30 до 14.00, 
в субботу – с 16.00 до 16.30.

– Данный переход был необходим, так как 
все каналы теперь условно поделены на кате-
гории, – поясняет заместитель генерально-
го директора МУПТП «Трансинформ» Сер-
гей Поторочин. – Федеральные обладают ве-
щательными лицензиями по всей территории 
России и входят в число общероссийских обя-
зательных общедоступных телеканалов: «Пер-
вый канал», «Россия», «Вести+», «Спорт», 
«Бибигон», «НТВ», «Культура», «5 канал» 
(Санкт-Петербург). В дополнение к этому спи-
ску субъекты Российской Федерации самосто-
ятельно определяют так называемый регио-
нальный компонент – для Свердловской обла-
сти это канал «ОТВ».

Канал «СТС» относится к сетевым, чья ра-
бота строится на взаимодействии с региональ-
ными партнерами-телеканалами, для которых 
предусмотрены региональные блоки для мест-
ных вставок в одно и то же время и одинаковой 
продолжительности. И еще одна категория ка-
налов – коммерческие, работающие за деньги 
населения, например, «РЕН-ТВ».

Частота, на которой вещаем мы, наша соб-
ственная, мы были вынуждены сменить пар-
тнера, и телеканал «СТС» с его «сетевым» 
принципом как раз нам подошел.

– Что это дает?
Вместо ответа Наталья Борисовна протя-

гивает мне листок. Это плей-лист программы 
ТВ «Спектр-МАИ» от 13 июля: тридцать ми-
нут эфира жестко хронометрированы, посе-
кундно расписаны все сюжеты, все рекламные 
вставки, все дикторские подводки и перебивки. 
«Ого!» – изумляюсь.

– Да, вот так, – смеется редактор. – И если 
продолжительность сюжета еще можно точно 
определить, то просчитать, с какой скоростью 
диктор прочитает ту или иную новость, – тяже-
ло. Но приходится укладываться в четкие рам-
ки тридцатиминутного эфира – и ни секундой 
больше. Потому мы становимся мобильнее и в 
то же время – аккуратнее: теперь не врезаемся 
на полуслове в чужую программу, как это было 
с «ОТВ», и не раздражаем этим телезрителя. И 
наш формат обновляется, новости становятся 
компактнее, оперативнее. Утром съемка – вече-
ром событие уже на экране. Конечно, эфирные 
дни у нас превращаются в круговерть, ситуации 
случаются всякие, а еще ведь, помимо телеви-
дения, наш небольшой, но деятельный коллек-
тив готовит программы «Авторадио-Лесной», 
«Милицейской волны» и проводного радио, но 
в результате выигрываем и мы – так интереснее 
работать, и зрители – они узнают обо всех го-
родских событиях в срок и имеют перед глазами 
полноценную картину жизни Лесного.

Ну и поскольку канал «СТС» – семейный, 
развлекательный, то мы решили, что и наше 
вещание должно стать легче, что новости мо-
гут подаваться интереснее, а не «в стиле Сов-

информбюро». И всему коллективу приходит-
ся менять темп и технологию работы, но самое 
замечательное, что все всё понимают и гото-
вы к переменам, – замечает Наталья Борисов-
на. – И мне как руководителю хочется поблаго-
дарить за понимание, ни от кого я не чувствую 
ни малейшего отторжения каких-то идей, начи-
наний, никакого внутреннего сопротивления. К 
переходу на «СТС» мы готовились постепенно, 
в течение почти полугода, впрочем, все пре-
красно понимали, что работать в прежнем ре-
жиме было уже нельзя.

– Интенсивность работы всего коллектива 
возросла, – говорит редактор Елена Старове-
рова. – Ведь теперь мы в эфире ежедневно: 
в сутки выходит до двадцати только реклам-
ных блоков! А поскольку на «СТС» нет инфор-
мационного вещания, мы их украшаем своим 
присутствием. Нужно соответствовать уровню 
нашего партнера, и я считаю, что мы справля-
емся с задачей неплохо. И сюжеты стали бо-
лее четкие, компактные, приходится анализи-
ровать отснятый материал и выбирать самое 
интересное для зрителя.

– Да и аудитория у канала «СТС» заметно 
расширилась, – делится Татьяна Мыльнико-

ва, инженер АСК (аппаратно-студийного ком-
плекса), – теперь его смотрят и люди старшего 
поколения, которые ждут нашу информацию. 
Конечно, это довольно трудоемко – монтиро-
вать столько рекламы, но приток рекламодате-
лей не может не радовать нас.

Изменение формата повлекло за собой за-
крытие одного из долгожителей местного те-
левидения – передачи «Желаем счастья». Но 
горожане не потеряли возможность поздра-
вить близких через телеэкран – на смену при-
шла рубрика «Скажи о хорошем»: можно прий-
ти в студию и сказать теплые слова в чей-
нибудь адрес. Услуга эта платная, но, как ви-
дится главному редактору, она будет востребо-
вана. Выходить видеопоздравления будут не в 
основное, информационное время вещания, а 
в виде врезок на канале «СТС» – именно в тот 
день, когда у человека торжество. Кстати, при 
мне Наталье Борисовне уже позвонили и зака-
зали студию.

– Не хватает нам – мужского голоса, – по-
сетовала Наталья Борисовна. – А как было бы 
классно! Мы бы и ролики рекламные смогли 
интереснее делать. Но пробовались ребята – 
все не то: здесь же важен и тембр, и чистота 
звукопроизношения, и умение правильно инто-
нировать, подать голосом информацию, при-
чем осмысленно подать. Так что пока мы в по-
иске.

Полностью поменялось и оформление ка-
нала: оно осталось приближенным к задачам 
информационного вещания, но и не выбива-
ется из стилистики сетевого партнера. В этом 
заслуга Николая Михеева, компьютерного ди-
зайнера. Со временем будет изменена и сту-
дия, ее внешний вид и внутреннее содержа-
ние: проект уже разработан. Как говорит Ната-
лья Логинова, самое главное, что сохранится 
в работе студии «Спектр-МАИ», – это настрой 
на позитив. «Мы ведь работаем, чтобы сде-
лать жизнь людей лучше, деликатно указать 
на недостатки и показать положительные при-
меры – это мое личное убеждение, – отмеча-
ет Наталья Борисовна, – потому во всем, начи-
ная с оформления, мы следуем этой идее». И 
что это действительно так, вы, уважаемые чи-
татели, можете убедиться сами – стоит толь-
ко включить канал «СТС» и дождаться передач 
студии «Спектр-МАИ»!

Наталья ФРолоВа.
Фото автора.

«Спектр-МАИ»+СТС: 
только плюсы!

Н. Логинова и Т. Мыльникова.


